

Miércoles 30 de mayo 2012

El Financiero Solvencia financiera, en tela de juicio Clara Zepeda Hurtado La falta de credibilidad en la solvencia y en las cifras de la banca mantiene al mundo en crisis desde 2008, sentenció Guillermo Babatz Torres, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Durante su participación en el panel: "Retos y oportunidades para el sistema financiero mexicano: presente y futuro", organizado por el CFA Institute para festejar sus 50 años, la autoridad financiera afirmó que "el hecho de que hoy sigamos metidos en esta crisis tiene que ver con la falta de credibilidad de solvencia de las entidades financieras, toda vez que los inversionistas ponen en duda las cifras que los bancos están publicando". Los bancos de la zona euro están cotizando a menos de dos veces valor en libro; en Estados Unidos en menos de 1.8 veces en valor en libro y eso "lo único que refleja es una falta de credibilidad absoluta por parte de los inversionistas sobre las cifras que están publicando los bancos", recalzó. P.C. sistema financiero, crisis, economía mundial UE propondrá rescates bancarios (Reuters). BRUSELAS/LONDRES, 29 de mayo.- Los países de la Unión Europea podrían estar obligados a rescatar a los bancos en problemas de otro socio, según un proyecto de ley que marca un gran paso hacia una mayor integración financiera del bloque. Sin embargo, esta iniciativa podría incomodar a algunos miembros, particularmente Alemania. Los problemas de la banca española y el riesgo de que una corrida bancaria de un país como Grecia pueda propagarse, han dado un nuevo ímpetu a la idea de una ley que aborde el tema de los bancos en quiebra. La Comisión Europea propondrá las normas el 6 de junio, para garantizar que los reguladores locales tomen el control de los bancos aquejados, los disuelvan y les impongan pérdidas a sus tenedores de bonos.P.C. Unión Europea, sistema financiero Crisis en España derrumba al euro frente al dólar (Clara Zepeda Hurtado) La crisis en España entró en una etapa más aguda, lo que mantuvo en niveles elevados la prima de riesgo de ese país. El diferencial en el rendimiento de los bonos españoles con los de Alemania cerró ayer en 509 puntos, pero alcanzaron durante la jornada un máximo de 515 puntos. Con la noticia de que Miguel Ángel Fernández Ordóñez, gobernador del Banco de España, dejará su puesto un mes antes de lo programado (junio en lugar de julio), el Ibex-35 se desmoronó 2.34 por ciento, mientras que el resto de los mercados mantuvieron las ganancias, afectado nuevamente por la banca. P.C. España, crisis, euro Necesario, reforzar cadenas productivas Zenyazen Flores En el último lustro, México ha sorteado de manera favorable su relación comercial con China, e incluso ha ganado ventajas competitivas, pero también en ese tiempo dejó de ver la parte del valor agregado de los productos y el reforzamiento de las cadenas productivas, aspectos necesarios para potenciar su carácter exportador. Pese a que México ha optado de manera atinada por la diversificación como estrategia comercial, en el largo plazo ésta podría no ser suficiente para los desafíos que presentará China ante el mundo. De ahí que nuestro país debe mirar hacia su estructura productiva, sobre todo en un momento en que se encuentra en expansión macroeconómica, planteó Rolando Avendaño, investigador asociado del Centro de Desarrollo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).P.C. OCDE, cadenas productivas, China, economía mundial Crece 14.8% la población china en México; en su mayoría son jóvenes (Zenyazen Flores) La población china en México aumentó 14.8 por ciento en la última década, producto de una migración que en un inicio fue motivada por la necesidad de mano de obra barata en el país; no obstante, en la actualidad los chinos migrantes son jóvenes, se ocupan en sectores especializados y vienen a instalar sus empresas. Juan Carlos Narváez, del Centro de Estudios Migratorios del Instituto Nacional de Migración (INM), refirió que datos del Censo de Población y Vivienda 2010 indican que en México residen ocho mil 301 personas de nacionalidad china, lo que significa un aumento de 14.8 por ciento respecto a 2000. Sin embargo advirtió que un estudio del INM señala que en realidad podrían ser más las personas provenientes de China que viven en el país, alrededor de 11 mil 70 si se considera a aquellos que transitan en nuestro territorio de manera frecuente.P.C. China, población, migración Enorme potencial en México para producir café robusta Héctor A. Chávez Maya Aunque la industria mexicana tiene un alto potencial para la producción de café robusta, continúa importando poco más de 730 mil sacos al año, desperdiciando ese nicho que es aprovechado por países como Vietnam, Indonesia y Brasil, aseguró Rodolfo Trampe Taubert. El coordinador ejecutivo de la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé) dijo que ante la necesidad de incrementar la productividad a nivel nacional es ahora cuando México debe plantearse qué tipo de aromático aumentar durante las siguientes décadas, y crear estrategias en ese sentido. "Lo cierto es que el robusta (soluble) es un mercado sumamente competitivo y no debe dejar de analizarse".P.C. café, producción, importaciones Protección social, clave en la lucha contra el hambre (Héctor A. Chávez Maya) La protección social es un elemento clave en la lucha contra el hambre, por lo que es necesario promover la coordinación intersectorial y el fortalecimiento institucional que permitan afianzar la seguridad alimentaria en el continente, consideran las organizaciones de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y de Estados Americanos (OEA). Tras destacar que el año pasado 52.5 millones de personas sufrían de hambre en América Latina y el Caribe, o sea 9 por ciento de su población total, advirtieron que el nuevo nivel de precios de los comestibles y la persistencia de su volatilidad amenazan los avances logrados en materia de seguridad alimentaria. Esa situación acrecienta el riesgo de aumentar los niveles de pobreza y reducir el acceso a los víveres por parte de la población más vulnerable.P.C. protección social, FAO, alimentos, hambre, seguridad alimentaria México y Paraguay buscan mayor relación comercial (Ivette Saldaña) El gobierno de México busca fortalecer la relación comercial y los flujos de inversión con los países del Mercosur, por lo que funcionarios mexicanos y de Paraguay se reunieron a fin de comprometerse a explorar mecanismos que aumenten el intercambio mercantil vía los dos acuerdos parciales que tienen. A una semana de que se celebró la reunión con las autoridades de Argentina, el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE) de México, Francisco de Rosenzweig, tuvo un encuentro de trabajo con el viceministro de Relaciones Económicas e Integración del Ministerio de Relaciones Exteriores, Manuel María Cáceres. Tras el encuentro, las autoridades mexicanas informaron en un comunicado de prensa que trabajarán en mejorar la relación comercial en el marco del Acuerdo de Alcance Parcial 38 y del Acuerdo de Complementación Económica 55.P.C. Paraguay, acuerdos comerciales, inversión, economía mundial Reforma Empuja Europa al dólar a \$14.22 Por Ernesto

Sarabia Cd. de México México (30 mayo 2012).- Las Bolsas de valores disminuyen en el mundo y la moneda mexicana marcha con severas pérdidas, pues la crisis de deuda se recrudece en el Viejo Continente, en particular por España, país para el que aumenta la posibilidad de requerir un rescate. Con una mayor aversión al riesgo, los inversionistas optan por una posición vendedora de los activos financieros de mayor riesgo, como la moneda local, lo que se traduce en debilitamiento del peso. A las 11:00 horas de este miércoles, en ventanillas de Banamex, el dólar menudeo de Estados Unidos se incrementaba 19 centavos, a 14.22 a la venta, en combinación con un precio de compra de 13.72 unidades, su nivel más altos hasta ese momento en lo que iba de la jornada. P.C. Europa, tipo de cambio, dólar 'Arrastra' España a Bolsas del mundo Por Abraham González Cd. de México (30 mayo 2012).- La crisis de la banca española se mantiene como el centro de atención de los inversionistas globales, quienes han quitado la mirada de Grecia momentáneamente, para dar seguimiento a la cuarta economía de la zona euro. Por tercera jornada consecutiva, el Ibex 35, principal índice bursátil de España, cayó más de 2 por ciento, ante la discusión de cómo se llevará a cabo la urgente inyección de liquidez a los bancos de ese país. Con un retroceso de 2.58 por ciento en la jornada, la Bolsa de Madrid se ubicó en 6 mil 90 puntos, lo que significa una pérdida de 6.9 por ciento en tres días. Encabezados por Bankia, los bancos hispanos requieren sanear sus balances y recapitalizarse, debido a la exposición que tienen al golpeado sector inmobiliario de ese país. P.C. España, crisis, sistema financiero, bolsas Presentan programa de turismo de negocios Por Marylú Vallejo Guadalajara México (30 mayo 2012).- Con tres eventos relacionados con el turismo de reuniones, Guadalajara espera recibir a partir de mañana a mil 800 representantes de Oficinas y Visitantes de todo el mundo, agentes de viajes y proveedores de la industria turística. Estos eventos a los que la Oficina de Visitantes y Convenciones ha denominado "Olimpiadas del Turismo de Reuniones 2012", inician el 31 de mayo y concluyen el 9 de junio. "Sabemos que esta industria es una industria que va en espiral de crecimiento", dijo Luis Felipe Nuño, director de Promoción de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara (OFVC). "Esto fue una idea de hace ya algunos años el poner las fechas de manera continua". La semana abrirá con el sexto Congreso Anual de Meeting Professionals International (MPI), el cual ofrecerá del 31 de mayo al 2 de junio capacitación a más de 230 meeting planners. P.C. turismo Impulsará China industrias emergentes Por AP Beijing China (30 mayo 2012).- El gobierno chino aprobó este miércoles promover el desarrollo de siete industrias emergentes, incluyendo la energía limpia, como forma de reestructurar la economía y fomentar el crecimiento. Beijing encara una contracción económica con más subsidios a la vivienda asequible y obras públicas. El gabinete dijo que aprobó los planes para lanzar 20 "proyectos importantes" de industrias emergentes, pero no dio detalles. En otras ocasiones ese respaldo se ha plasmado en subvenciones, exenciones fiscales y otras ayudas que países como Estados Unidos han denunciado por considerar que violan los principios de libre comercio. Otras industrias emergentes que podrían ser respaldadas incluyen las dedicadas a proteger el medio ambiente, tecnologías de la información, biología, fabricación de pertrechos de alta tecnología, nuevos materiales y vehículos con nuevas fuentes de energía, dijo el gobierno. P.C. China, sector industrial Intenta España evitar pánico de mercados Por AFP Madrid España (30 mayo 2012).- España intentó este miércoles, en vano, paliar las fuertes tensiones del mercado, detallando el proceso de rescate de Bankia, el más caro de su historia, admitiendo también que es prioritario "recuperar la confianza" de los inversionistas. El país es el "centro de interés, no sólo para los países de la zona euro, sino también, probablemente, para la economía mundial", destacó el gobernador del Banco de España, Miguel Angel Fernández Ordoñez, ante el Senado. "El principal problema que tiene en este momento la economía española es la caída de todos los indicadores de confianza en los últimos meses, agravada en las últimas semanas coincidiendo con la gestión de la última crisis bancaria" de Bankia, con gran exposición a activos inmobiliarios tóxicos. P.C. España, sistema financiero El Universal España, cuarto en pobreza infantilGINEBRA (EFE).— El 17.1% de los niños en España viven por debajo del umbral de la pobreza, una tasa que sitúa al país como el cuarto Estado de la Unión Europea (UE) con la proporción más alta de niños pobres, por detrás de Rumania, Letonia y Bulgaria. Mientras tanto, en Alemania, al menos tres niños son asesinados, 11 son blanco de severos maltratos, 39 son objeto de abuso sexual y 17 son utilizados para pornografía cada semana. Según el informe "Midiendo la pobreza infantil en los países ricos", elaborado por el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), hecho público ayer, más de 30 millones de niños en 35 países desarrollados viven en situación de "pobreza relativa", un concepto distinto al de la pobreza absoluta, que se mide comparando el ingreso de las familias en su contexto nacional. Para establecer este umbral, los expertos ordenan de menor a mayor los ingresos de las familias de todo un país y seleccionan el valor situado en el centro (la mediana), de tal forma que las familias cuyos ingresos no alcancen un determinado porcentaje de esta cifra se consideran en situación de "pobreza relativa". P.C. España, pobreza , UNICEF Cae precio del oro ante baja del euroRedacción | El UniversalEl oro cayó en medio de fuertes negociaciones dado que el declive del euro ante las preocupaciones sobre la deuda española alentaron a inversores a vender el metal precioso para cubrir pérdidas en otros mercados. El oro al contado cayó 1.1%, a mil 556.30 dólares la onza, lejos del máximo previo de mil 582.40 dólares. Los futuros de oro estadounidenses para junio cedían 13.20 dólares, a mil 555.70 dólares. El lingote borró ganancias iniciales cuando el euro cayó por debajo de 1.25 dólares a su menor nivel en casi dos años, luego de que la agencia crediticia Egan-Jones redujo la nota crediticia de España el martes por los problemas de su sistema bancario. P.C. oro, precios Repuntan en mayo reservas de MéxicoLuego de tres descensos consecutivos, al 25 de mayo la reserva federal aumentó 496 millones de dólares, de este modo su saldo al cierre de la semana ascendió a 154 mil 283 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) agregó que en lo que va de este año las reservas internacionales observan un crecimiento de 11 mil 808 millones de dólares en comparación con el cierre de 2011. Refirió en su boletín semanal referente al Estado de Cuenta que el incremento se debió principalmente a la venta de mil millones de dólares de Pemex. Así como a la reducción de la reserva internacional como resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios de 258 millones de dólares. Además de una reducción de 246 millones de dólares, por el cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales La ley y la evasión fiscal por

tercerizaciónMa. del Rosario Lombera González* | El UniversalEn México, como muchos otros países, la subcontratación es cada vez mayor en varios sectores de la economía debido a la búsqueda de una mayor flexibilidad, descentralización y especialización de la producción, permitiendo a las empresas reducir costos y alcanzar mejores niveles de competitividad en un marco de competencia global. Así, mejorar la productividad, eficientar costos, elevar los niveles de especialización que permitan una mayor concentración en actividades básicas del negocio y la reducción del número de empleados, han sido factores para incrementar la contratación de compañías prestadoras de servicios de personal, denominadas empresas de tercerización (o incorrectamente denominadas de outsourcing). P.C. empleo, subcontratación, tercerización El Economista

Peso se desprecia más de 1% y cotiza arriba de las 14 unidadesReutersEl peso se hundía este miércoles presionado por un nuevo salto de los costos de financiamiento de España, que reflejaba las dudas sobre la capacidad del país para asumir una urgente recapitalización de sus bancos y contagiaba a los mercados de la periferia europea. La moneda cotizaba en 14.1241 por dólar, con una caída de 1.37% o 19.14 centavos frente a los 13.9327 pesos del precio referencial del martes. El rendimiento del bono de referencia español a 10 años se acercaba a la peligrosa zona de 7%, un nivel que ha forzado a otros países de la zona euro a pedir rescates. P.C. tipo de cambio, peso

Inflación de España se desacelera en mayo; cae a 1.9%Madrid.- La inflación anual de España se desaceleró en mayo a niveles vistos por última vez en marzo, reflejando la debilidad de una economía en recesión. La tasa interanual del índice de precios al consumo (IPC) bajó hasta el 1.9% en mayo desde el 2.1% de abril, según datos preliminares divulgados el miércoles por el Instituto Nacional de Estadística (INE). De acuerdo con el INE, este resultado, que devuelve la tasa interanual al nivel de marzo, es consecuencia de la baja de los precios de los combustibles y lubricantes y de los alimentos y bebidas no alcohólicas. P.C. España, inflación

Petróleo cae por incertidumbre en China y temor por EspañaReutersLondres - El crudo Brent descendía este miércoles pues crecían los temores sobre el futuro de los bancos españoles, mientras que China indicó que no planeaba algún paquete de estímulo grande, opacando el panorama de la demanda. El crudo se recuperó en parte de sus pérdidas previas cuando la Comisión Europea hizo un llamado a aplicar amplias reformas para restaurar la confianza de los inversionistas. P.C. petróleo, precios

Reservas internacionales suben y acumulan 154,283 mddRedacción / El EconomistaEl Banco de México informó sobre el aumento de 496 millones de dólares en las reservas internacionales que, en la semana del 21 al 25 de mayo, acumularon 154,283 millones. Esta cifra es mayor al cierre del 2011 por 11,808 millones de dólares. En un comunicado en el que dio a conocer los saldos preelminares del Estado de Cuenta del gobierno federal, el Banxico dijo que la base monetaria (billetes y monedas y otros depósitos bancarios en cuenta corriente en esa institución) disminuyó 16.2%, a 7,950 millones de pesos, para registrar un saldo de 731,770 millones. P.C. reservas internacionales, Banco de México

Banca y macroeconomía, sólidas: expertosEdgar Juárez y Yolanda Morales / El EconomistaMéxico cuenta con una macroeconomía y un sistema bancario sólidos, que le permitirían enfrentar cualquier embate que pudiera llegar por la crisis europea, afirmaron especialistas y autoridades del sector financiero y bursátil. Reconocieron que la volatilidad global sigue y que el impacto dependerá del tiempo y la manera en que se le dé solución a la problemática, principalmente, por la crisis que se vive en Grecia, aunque descartaron que esto pueda colapsar el sistema financiero de Europa. Durante un panel organizado por el Programa CFA (certificación para profesionales de la inversión) en el marco de su 50 aniversario, Guillermo Babatz, Pedro Ordorica y Manuel Aguilera, presidentes de las comisiones Nacionales Bancaria y de Valores, de Ahorro para el Retiro, y de Seguros y Fianzas, respectivamente; Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, y Jaime Ruiz Sacristán, presidente de la Asociación de Bancos de México, analizaron los retos para el sistema financiero mexicano. P.C. sistema financiero, sector bancario, crisis

Inflación en México supera promedio de la OCDENotimexEn abril de este año la inflación anual en México fue de 3.4%, por arriba del promedio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que fue de 2.5% en el mes de referencia. No obstante, la inflación anual en México ligó su tercer mes a la baja con relación al 4.0% que registró en enero, al retroceder a 3.9% en febrero, 3.7% en marzo y 3.4% en el cuarto mes de 2012. De acuerdo con datos de la OCDE, la cifra de la inflación en México en abril pasado se debió principalmente al aumento de 7.6% en los precios de la energía, así como al alza de 4.5% en los precios de los alimentos. P.C. OCDE, inflación

Exportaciones de petróleo de Irak caen en mayoReutersBagdad- Las exportaciones de petróleo de Irak promediaron en mayo 2.4 millones de barriles por día (bpd), respecto a un promedio de 2.508 millones en abril, dijeron autoridades este miércoles. Las exportaciones de crudo desde los yacimientos petroleros del sur de Irak alcanzaron 2.13 millones de bpd, con una producción en el área de 2.35 millones de bpd en mayo, dijo a Reuters Dhiya Jafaar, jefe de la estatal South Oil Company. Jafaar dijo, además, que al menos nueve compañías extranjeras fueron invitadas a presentar una oferta en una subasta para ayudar a la firma a manejar su millonario proyecto de inyección de agua en yacimientos petroleros. P.C. petróleo, exportaciones

La Jornada Niega gobierno español que presentará plan al BCE sobre BankiaNotimex Madrid. El ministro español de Economía y Competitividad, Luis de Guindos, negó este miércoles que se haya presentado un plan al Banco Central Europeo (BCE) sobre la capitalización de Bankia, que supuestamente fue rechazado por la entidad monetaria. En la sesión de control al gobierno en el Congreso de los Diputados, el ministro fue cuestionado sobre la situación del banco Bankia, en proceso de nacionalización y rescate financiero, y las versiones que aseguran el BCE no acepta la forma en que el gobierno español pretendía ese proceso. P.C. España, Banco Central Europeo, Bankia, sistema financiero

El País La inflación de modera al 1,9% en mayo por el descenso de los precios del petróleoAlejandro Bolaños Madrid 30 MAY 2012 - 09:32 CET18 La inflación interanual ha disminuido dos décimas en mayo, hasta situar su tasa en el 1,9%, según el indicador adelantado del Índice de Precios al Consumo (IPC). A falta de más detalles, que el Instituto Nacional de Estadística (INE) publicará en dos semanas, es la cotización del petróleo lo que guía este descenso: el precio del barril de Brent se situó este mes cerca de los 85 euros (105 dólares), cuando en abril rondaba los 95 euros (115 dólares). El descenso en el IPC es algo superior a lo que habían pronosticado los expertos. Este nivel de inflación solo se alcanzó puntualmente en marzo pasado. Para encontrar otra referencia del IPC español por debajo del 2% hay que retrotraerse a agosto de 2010. En otoño pasado, antes de que una nueva recesión hiciera presa en el consumo privado, la inflación estaba por encima del 3%. P.C. inflación, petróleo, precios, IPC, INE

La caída del IVA

hace peligrar el cumplimiento del objetivo del déficit Alejandro Bolaños / Jesús Sérvulo González Madrid 29 MAY 2012 - 22:16 CET140 “Esperábamos que el dato fuese mejor”; admitió la secretaria de Estado de Presupuestos, Marta Fernández Currás, durante la presentación de la ejecución presupuestaria de abril, que arroja un déficit de 2,39% en los cuatro primeros meses del año, frente al 1,57% del PIB registrado en el mismo periodo del año pasado. Con esta cifra, que traducida supone que el Estado gastó 25.462 millones más de lo que ingresó, se complica el cumplimiento del objetivo de déficit impuesto por Bruselas (el 3,5% del PIB para la Administración central). Parte de culpa de ese mal dato se debe al débil comportamiento de la recaudación de impuestos. Aunque también en el gran aumento de los gastos financieros (crecen un 31,5%, unos 2.800 millones más) por el rápido crecimiento de la deuda. P.C. déficit público, IVA, crisis